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Cortigiani 

Cronache 
di viaggio 

Confessiamo una de-
formazione professionale. 
Quando sopraggiungono 
awenimenti di particola-
re richlamo spettacolare, 
sia I'occasione sacra o 
projana, quando gran fol
ia e grandi cerimoniali 
sottolineano • Veccczionule 
occasione mondana (una 
Incoronazlone, o un glu-
bilco, una sfllata < stori-
ca », o un matrlmonlo del 
secolo, un viaggio sensa-
zionule o una festa in co-
stume) corriamo con dis-
simulato godimcnto alio 
cronache dei borghesissi-
mi giornall c indipenden-
ti >. Come un tifoso del 
calclo pregusta il suo der
by cittadlno e si rlpro-
mctte di goderaene ognl 
partlcolare, cos\ nol, su 
questa sponda proletarta, 
pregustlamo malignamen-
te voli pindarici ed im-
magini rettorlche, sfoggi 
di erudizione e slanci li-
rici, personalissinie esibi-
zioni di neologismi c 
trionfale sciupio di agget-
tivi preziosi. 

Raramente ne usclamo 
delusl. I colleghl sono, 
anzi, sempre p iu bravl. 
Qualcuno dissc che il gior-
nalismo italiano c stupe-
faeentc per la capacity 
che rivela di impiegarc 
moltisslme parole per di
re poche cose, leri era 
festa grossa. II viaggio di 
Giovanni XXlll a Loretn 
e ad Assisi ha fornito una 
messe copiosa. Paginc e 
paglne, inviati su invlati, 
richiami storlci e divaga-
zloni ancddoliche, com-
tnozione ed estasi, compe-
tenza tecnica e incanto di 
descrizionl panoramiche. 

II CorrJere del la Sera 
ha dedlcato la prima co-
lonna intera della sua pri
ma pagina, attraverso la 
prosa di un celebre scrit-
tore, alia differenza che 
Intercorre tra la Madon
na del Vaticano e la Ma
donna di Loreto. Sulla 
Stampa un laicisslmo au-
tore si e abbandonato a 
espressionl di questo ge-
nere: « Come un merlet to 
a mezza via facevano co
rona le falde dei cimieri 
de l le monache, aperte co
me ali ». E per dire, sul 
dnire, del forzato Ingor-
go del traffico lo stesso 
annotava, raplto- « I fa-
nalini di coda disegnano 
per chilometri un festone 
serpeggiante nel la cam pa-
gna scura e sembra di 
vedere una ghirlanda di 
lumi prez ios i» . Sul Re-
sto del Carl ino e'e scap-
pato perfino, da parte del-
Vinviato speclale, una cf* 
tazione storica dal libro 
del signor dlrettore di 
quel o lornale. Per il cro-

Senato 

nista del Messaggero (un 
pezzo, accidenti!, di due 
pagine intere di piombo) 
< fu so lo quando il Pon-
tefice raggiunso la citta 
di Assisi che calarono le 
pr ime ombre >, quasi a 
snssurrare, con ardito ac-
costamento mistico, che 
anch'esse fossero dal mat-
tlno in attesa dell'eccczlo-
nale arrlvo, coma la fol~ 
la orante sul sagrato. 

II florllcgio potrebbe 
ancora continuare, ftt-
tissimo. Ma il gusto ci c 
stato guastato dalla irrl-
tante sproporziona che via 
via notavamo, sempre pin 
contrnr'uiti, tra I'aulica 
prosa del giornalisti c la 
dimestlchezza del Papa. 
Diclamo la uerttri: queste 
cronache facevano di tut-
to per renderci meno sim-
patlcl atteggiamenti, ge-
sti. csprcssioni, convcrsa
ri del Pontefice die $im-
patici riuscivano invece, 
proprio per la loro man-
canza di rettorica c di so-
lennitd, per la bonomla 
che rlvelavano. 

Ora, tutto era guastato 
da una profusione di de-
vozlone, di stupori, di am-
mirati commenti addirit-
tura cortigiani. II papa 
che convcrsa tranqtdlln-
mentc coi viclni, che si 
intercssa dell' itlnerarlo 
del viaggio c consulta il 
Touring come un qualsia-
si passeggcro, che fa UJIO 
spuntino e si beve un goc-
cctto di cognac, assume 
nella descrizione tutto il 
contrarlo d'un'immagine 
famigliare. Sentite come 
11 cronista del T e m p o dc-
scrlve il passaggio per 
Orte e diteel pol se questi 
accenti non ricordlno le 
prose dedicate ai vlaggi 
di trud personnnnl fotidl-
ci del passato: « L'aria si 
6 fatta fresca, la t empe
rature 6 rigida. Ma Gio
vanni XXIII non sente 
freddo. La folia gli In-
fonde lo stesso calore che 
v iene dal suono de l le cam-
pane. che rotoln dolce-
mente dal le Chfese di Or
te alta e si sente a tratti, 
quando la folia ha quei 
misteriosi attimi di si len-
zio che precedono le ova-
zioni piu fragorose >. Tl 
Tempo 'JO davvcro no
stalgic troppo trnsparen-
«.. . 

Non e il caso di rileva-
re poi, perche ntd Vavete 
caplto, che tanto zelo mi
stico nasconde una picco
lo spcculazlone poliffca, 
uno sfogo di codlno com-
piaclmento che negli edi-
toriali trova le sue pun-
tuall conferme. 

spriano 

La legge 
per le zone 

terremotate 
II compagno Valenzi prospetta 

un piano per I'lrpinia e il Sannio 

II Senato ha ieri appro
bate aH'unanimita la legge 
fche stanzia 20 miliardi di lire 

»r la ricostruzione del le zo-
be colpi te dal terremoto de l -
[agosto scorso. II provvedi -
lento era g ia s tato appro-

^ato dalla Camera e d entrera 
v igore non appena p u b -

tlicato sul la Cazzetta ufficia-
t. Entro due mesi dalia en-

ita in v igore , il ministro 
si LL.PP. scegl iera con d e -
eto i Comuni cui la legge 
applichera. 
U compagno VALENZI, 
jpo aver mosso alcuni ri-

jevi a l provvedimento ed a l -
ione del le autorita g o -

srnative neU'opera di pri-
lo soccorso, ha sostenuto che 
Itre alia riparazione dei 

li bisognera ora mettere 
lano al ia soluzione dei pro-
lemi di fondo dell 'Irpinia c 
il Sannio . Egli ha per tanto 
iv i tato il governo a s tudia-

l'opportunita di elabora 
un piano di n s a n a m e n t o 
queste province, nel qua-

ro della programmazione 
fgionale: per far c i6 . la 
>mmissione nazionale pei 

programmazione dovrebbe 
rendere contatto con le po-
>Iaziom e i loro rappresen-

Hanno parlato anche i dc 
1 P O R E , TARTUFOL1 e 
ICCIO. il l iberale V E N -

|ITTI, i missini FRANZA 
' B A R B A R O , il relatore D o . 

• a t n i c o ROMANO c il m i -
S U L L O . 

Consegnati 
i premi 

penna e libro 
d'oro . 

S o n o stati consegnati ieri 
in Campidoglio — con l'in~ 
tervento del presidente della 
Repubblica e presente il pre
sidente del Consiglio — r 
premi istituiti dalla presi-
denza del Consiglio dei mi-
nistri « Penna d'oro » e « Li
bro d'oro* per gli scrittori 
ed cditori che hanno mag-
giormente contribuito, con la 
loro opera, al progresso cul-
turalc del paese. 

Alia premiazionc sono i n -
feruenufe le piu altc cariche 
della Repubblica c numera
te personalitd, fra le quali 
il vice presidente dell'Acca-
demia dei Lincei, Aranqio 
Ruiz, il presidente del CNEL, 
on. Campilli. le « p e n n c 
d'oro » e i * libri d'oro > de-
gli anni precedenti tra i qua
li Emilio Cecchi, Bruno Nar-
di, csponenti della cultura, 
scrittori .editori. 

Come e noto, la « Penna 
d'oro > c H « Libro d'oro > 
1961 sono stati assegnatl ri-
tpettivamente a Giacomo 
Devoto, storico delle linguc, 
e alia casa edltrice * UTET*. 

Consiglio dei ministri 

Mercoledi le 
frodi all'esame 

del governo 
Piccioni riferird sulPAssemblea dell'ONU — La Direzione 

del PSI — Contrasfi nei direttivi parlamentari d.c. 

Camera 

Denunciati 
gli impegni 

peril Hanno 
Boldrini critica le dichiarazioni ri-
lasciate negli USA da Andreotti 

Misuro contro lo frodl alimen-
tari saranno dlscusse c forse 
approvato mercoledi prossimo 
dal Consiglio dei ministri. 
Scarse indiscrezioni si hanno 
flnora sul contenuto del prov-
vedimenti in preparazloue. 
Panfani, nel corso di una ap-
posita riunione svoltasi a Pa
lazzo Chigi, incarico a suo 
tempo i ministri Bosco e Jer-
volino di inctterli a punto. Vi 
furono allora contrasti siiU'in-
dirizzo da seguire in materia. 
Fanfani, come apparvc dal 
contenuto del suo discorso di 
Massa, si pronunci6 per un 
inasprimento delle pene con
tro i responsabili delle solisti-
cazioni e pens6 che fosse ne-
cessario accelerare i proce-
dimenti gludiziari, glungendo 
alia modifica delle attuali nor-
me. Jervollno sembr6 orlen-
tarsi piu verso misure che col-
pissero l'attivita produttiva 
delle aziende, anche se flno ad 
oggi, salvo rarissimc eccezio-
nl, i grandi complessi produt 
tivi di genori alimentari non 
sono mai apparsi nogli elenchi 
delle ditte denunciate. 

Nella riunione consiliare di 
mercoledi si avra probabil-
mente anche una discussione 
di politica estera, che sara 
aperta da una relazione del 
ministro Piccioni, tomato ieri 
I'altro da New York, dove ha 
rappresentato l'ltalia all'ONU. 
SuH'argomento, Piccioni ha 
avuto ieri un colloquio con il 
presidente del Consiglio. 

DIREZIONE DEL PSI La Dire-
zione socialista si c riunita di 
nuovo ieri mattina e tornera 
a riunirsi mercoledi prossimo 
(e non piu martedl) per con-
cludere l'ampio dibattito poli
tico in corso da molti giorni. 
Queste riunioni, come e noto, 
sono preparatorie della ses-
sione del Comitato centrale 
convocata per il 17, 18 e 19 ot-
tobre prossimi. Alia riunione 
conclusiva della Direzione par-
tecipera sicuramente anche 
Nenni, attualmente impegnato 
nella preparazione del discor 
so che domenica terra a Roma 
a conclusione delle celebra-
zloni del 70' anniversario del 
partito. 

Vi e chi ritiene che la riu
nione di ieri della Direzione 
abbia avuto un carattere in-
terlocutorio proprio in vista 
delle celebrazioni di domenica 
prossima. In effetti, a quanto 
risulta. la riunione ha avuto 
un tono abbastanza disteso c 
privo di particolari asprezze, 
almeno rispetto alia riunione 
di ieri I'altro (occupata quasi 
per intero da un intervento 
del compagno Valori) e a 
quelle precedenti. Si e fatto 
il tcntativo di stringcre la 
discussione intorno ad alcuni 
motivi politici cssenziali e 
di prospettiva, legati allc ri-
chieste ricattatorie della DC 
al PSI in ordine alia attuazio-
ne delle Region*!. Si sa che 
1'ipotesi della convocazione del 
congresso nazionale socialista 
prima delle elezioni del 1963 
e legata alia sostanza politica 
delle dcliberazioni che la mag-
gioranza del PSI intende pren. 
dere a conclusione dei la 
vori del prossimo Comitato 
centrale. Nel corso della riu
nione di ieri, che ha avuto 
il carattere di una conversa
zione collegiate, durante la 
quale hanno preso la parola 
tutli i membri della Direzione, 
non sembra siano prcvalse, se-
condo voci giornalistiche. le 
posiziom della «estrema de-
stra > del partito. 

Riccardo Lombardi, conver-
sando a Montecitono con al
cuni giornalisti, ha dicbiarato 
che la discussione « non si e 
limitata all'esame della situa-
zione attuale, ma si e estesa 
anche alle prospcttivc politi-
che legate a questa e alia 
prossima legislatura ». 

Hegioni entro il 31 ottobre e 
per la preparazione, entro la 
stessa data, della legge sugli 
enti di sviluppo, Piccoli e gli 
scelbiani hnnno sostenuto la 
iinpossibilita di una approva-
zione dei provvedimenli da 
parte del Parlamento, SKI per 
ragioni « di tempo », sia per la 
sussistente mancanza di ade-
guati «impegni politici > da 
parte del PSI. E' stata quindi 
chiesta la partecipiizionc di 
Moro ad una nuova riunione 
del direttivo. 

In serata, la presidenza del 
gruppo dc ha sentito il biso-
gno di precisarc che il diret
tivo «si e dichiarato d'ac-
cordo di dare la precedenza 
alia approvazione dei disegni 
di legge govcrnativi, sia a 
quellj gia prcsentati come al 
quelli che potranno csserc pre-1 

scntati in seguito ». La preci-
sazione, anche se generica, 
sembra rispecehiarc le assicu. 
razioni govTlrnative circa il ri-
spi'tto degfi impegni program. 
matici per quanto riguarda so-
prattutto le regioni e gli enti 
di sviluppo. 

U direttivo del Senato, da 
parte sua, ha deciso per mer
coledi 11 la convocazione del-
l'assemblea del gruppo. Nel 
corso della riunione si 6 afTer-
inalo cho una parte dei sena-
tori dc si opponc alia appro
vazione della legge sulla na-
zionalizzaziono elettrica nello 
stesso testo varato dalla Ca
mera. E' noto che se la legge 
sara modiflcata, dovra di nuo
vo tornare alia Camera e quin
di ancora una volta al Senato. 

vice 

La discussione sul bilancio 
della Difesa va offrendo ad 
oratori monarchici, missini e 
domocristir.ni la occasione di 
una vera o propria orgia di 
retorica militar-nazionalisti-
ca. Giovedi, ha incominciato 
Borin chiedendo 1'aumento 
del le spese militari, hanno 
proseguito ieri il l iberale 
MESSE. il demciitaliano CUT-
TITTA. il missino ROMUAL-
DI tuttj uniti nel deplorare 
che troppo poco si spende 
per 1'armamento del paese, 
m e n t r e il democrist iano 
GUERHIERl Fil ippo si 6 det-
to scandalizzato del le propo-
ste di riduzione della ferma, 
e indignnto della possibi-
lita di una legge a favore 
deglj obiettori (li coscienzn 
< esemplari della estrema vil
la del l 'uomo >. < Non si sente 
piii l'amor di patria — ha 
esclamato — questo amore si 
sta perdendo per la strada e 
non c'6 nessuno che lo rac-
coglie > 

Ancona 

In crisi la giunta 
di centro-sinistra 

II PSI chiede una chiarificazione - Le cause di fondo delle 
divergenze fra i partiti della coalizione 

Si vota 
a Palermo 

per II nuovo 
governo 

Dalla nostra redazione 

PARUMENTARI DC una am-
mata riunione del Comitato 
direttivo dei dcputali dc, pre-
senti il capo gruppo Zaccagni-
ni, il ministro Codacci Pisa-
nelli in rapprescntanza del go
verno e il vice scgretano del
la DC Salizzoni, ha avuto luogo 
i'altra sera a Montccitorio. La 
discussione ha fatto registrare 
i piii acuti contrasti intorno 
alia scelta prioritaria delle 
Icggi da discutere fino alia 
scadenza dcH'attuale legisla
tura. 

Quando si e fatta t'ipotesi 
delle leggi per 1'attuazione 
delle regioni e dei prowedi-
monti per gli enti di sviluppo 
agricolo, si e avuta la sollcva-
zione del noto doroteo on. Pic
coli e della destra scelbiana. 
Rifcrendosi all'impegno preso 
dal governo nella Commissio-
ne affari costituzionali per la 
prcsentazione delle leggi sullc 

PALERMO. 5. 
Domani pomerigglo, alle ore 

17,30, dopo tre successivi rin-
vii, l'Assemblea siciliana tor
nera a riunirsi per eleggere il 
presidente e gli assessori del 
governo regionale. Alia vigilia 
della seduta, per6, nessuno de-
gli aspetti sostanziali della 
lungn crisi e stato chiarito e 
risolto. Non risulta, infatti, che 
gli incontri susseguitisi a Ro
ma tra gli csponenti della DC 
e del PSI abbiano fatto realiz-
zare passi in avnnti sul terre-
no programmatico od anche 
eu quello della composizione 
del nuovo governo. C'e stata 
soltanto una ratifica degli ac-
cordi palermitani in merito al 
numero del posti che devono 
cssere attribuiti a ciascun par
tito (6 DC. 4 PSI, 1 PSDI. 
1 PRI) e una riconferma di 
varie intcse programmatiche 
caratterizzate da limiti seri 
(vedi anzitutto la questione del 
patti agrari). Insoluto inoltre c 
rimasto il conflitto tra la de
stra dorotea e la corrente del
la CISL alia quale viene ne-
gata una rapprescntanza nella 
nuova giunta. A questo propo-
sito. oggi a Roma. Moro ha 
ricevuto Storti. Scalia. D'An-
gelo. Lo Giudice, Verrotto e 
Gullotti. Ambienti dc romnni 
stasera riferivann che il dissi-
dio sarebbe stato composto 
Ma qui a Palermo, sempre 
oggi. il delegate regionale del 
movimento giovanile della DC 
Angelo La Rusea. consideran-
do ancora aperta la questio
ne, ha chiesto la convocazione 
urgente della Giunta esecutiva 
regionale del partito di cui egli 
fa parte. La Russa chiede un 
ulteriore esamc della situazio-
ne politica siciliana prima che 
si vada in Asscmblea a vota re 
per il nuovo governo. 

Pesante e il giudizio che la 
corrente di • Rinnovamcnto » 
da degli ultimi sviluppi sici-
liani. L'agenzia « RD ». rife-
rendosi all'atteggiamento del
la destra. ha scritto tra I'al
tro: « Tutto questo. indipen-
dentemente da ogni considera-
zionc, non pu6 non far sorgcre 

Dal noitro inviato 
ANCONA, 5 

Aria di crisi al comune di 
Ancona. La giunta di centro-
sinistra, costituitasi due anni 
or sono sulla base di un a c -
cordo realizzato al vert ice fra 
la DC, il PSI , il PRI e il 
PSDI, non ha mantenuto fede 
a nessuno dei suoi impegni 
programmatici sostanziali . In 
conseguenzn, il malessere 
che il nostro partito aveva 
avvert i to fin dai primi mesi 
di vita del la nuova ammi-
nistrazionc 6 stato ora de-
nunc into nnche dai compagni 
socialisti . i quali hanno chie
sto pubblicamente < che sia
no flssate con chiarezza le 
scadenze entro le quali i 
punti piii importanti e ca-
ratterizzanti del programmn 
dovranno dar luogo a solu-
zioni adeguate* . 

L'attuale burrasca ha pre 
so I'avvio da un episodio di 
per se stesso irri levante, an 
che s e non privo di signifl-
cato, e precisamente dal 
le dimissioni del l ' industria-
le plurimiliardario Francesco 
Angelini dalla carica di s in 
daco, rientrate pcrd quasi su 
bito, dopo una impennata 
della DC e dopo un viaggio 
a Roma dell'ing. Claudio Sal-
moni, uno degli csponenti 
piii in vista del la corrente Ia-
malfiana del PRI, che sem-
brava dest inato a sostituire 
il dott. Angel ini alia massi-
ma magistratura cittadina. 
Su queste dimissioni , an
nunciate e ritirate nel breve 
volgere di alcuni giorni, si «.» 
accesa nd Ancona una pole-
mica piuttosto v ivace . S i e 
detto, fra I'altro. e giusta-
mente , che Angel ini ha por-
tato nel la g iunta di centro-
sinistra gli oricntamenti con
servator! che caratterizzaro-
no le precedenti amministra-
zioni centriste da lui stesso 
presiedute. Ma la verita e che 
un uomo solo, s ia pure « au-
torevole > e potente come il 
miliardario Angel ini . non 
pud essere responsabile del 
fall imento di una ammint-
strazione in cui sono impe-
gnati. in prima persona, gli 
csponenti piu in vista del 
centro-sinistra. La verita e 
che l'attuale amministrazio-
ne nnconnana, sorta in aper-
to contrasto con la parte piii 
forte e piu nvanzata del la si 
nistra cittadina, non poteva 
che ricadere negli schemi del-
I'immobilismo centrista. ri-

munale, si agitano questioni 
ben piu gravi e complesse: la 
battaglia per l'ente regione, 
per la democratizzazione e la 
estensione del le zone indu-
striali, per un intervento pro 
grammato dell' industria di 
Stato nel la Regione, per un 

f)iano intercomunale di svi 
uppo, per alcune prime mi 

sure di riforma agraria, per 
la creazione dellMstituto mar-
chigiano di studi e ricerche. 

Queste sono le cose sul le 
quali la DC non ha voluto e 
non vuole marciarc ed e 
quindi ev idente che la chia
rificazione sollecitata dai so
cialisti, piii che sulla persona 
del dott. Angel ini , d e v e av-
venire su questi problemi di 
fondo che. del resto, gli s tes-
si socialisti hanno puntualiz-
-^ato. Ma d e v e essere anche 
chiaro che gli < ostacoli > de
nunciati apertamente dalla 
Fedcrazione del PSI possono 
essere rimossi e superati sol
tanto con l'apporto di tutta 
la sinistra. 

Sirro Sebastianelli 

Corte 

Costituzionale 

c legittimare notevolt dubbi 
sulla capacity di una ta'.ejnunciando per c io stesso , 
maggioranza regionale di por- comprendere il ruolo che le 
tare avanti una politica nuova 
c chiarisce le ragioni profon 

Atcordo 
perigiudhi 

aggregati 

de della resistenza dot depu 
tati di « Rinnovamcnto » a far 
parte di un governo per ga-
rantire nei fatti 1'adercnza del
le rcali77a?ioni programmati
che ai motivi ideah che stanno 
alia base del ccntro-5inistra •. 

Come o noto. m sede roma-
na era stato dcmand.ito anche 
il problema dell'as.«egnazionc 
di enti e di pre^.denze varie. 
Ma anche su questo punto la 
DC avrebbe proposto una se-
rie di compromessi a proprio 
vantaggio. In particolare. 

Federico Farlcas 

spettav;i m una regione sot-
tosvilupp.ua come questa -? 
rifintandosi. quindi , di acco-
gliere. incoraggiare e stimo-
lare le istanze del mov imen 
to democrattco per lo s v i lup 
po ccononnco o stx*inle dellr 
Marche 

Corto, puo stupire che I'm 
gegner Salmoni e i repub-
blicani abbiano fatto marcM 
indictro sul le dimissioni del 
vecchio sindaco. ccdendo alle 
pressioni e ai ricatti del la DC 
anconitana, sempre cosi arni
ca dell'on. Tnmbroni. Ma nl 
fondo del la crisi, di cui si do
vra. discutere nl Consigl io co-

I prcsidenti del gruppl par-
lamentari del Senato e della Ca
mera si sono riuniti leri a 
Montecitorio per predisporre la 
formazione dcll'elenco (che il 
Parlamento. in seduta comune, 
dovra votare) del 45 noml pre-
visti dall'art 10 della legge co
stituzionale n. 1 del 1953 per la 
scelta dei giudici aggregati de-
stinati a partceipare ai giudizi 
di accusa contro 11 presidente 
della Repubblica. il presidente 
del Consiglio del ministri e i 
ministri. 

In un comunicato diramato 
al termine della riunione si 
prectsa che i 45 nomt previsti. 
m seguito alia rinuncia da par
te comunista e da parte demo-
cr.stiana a una tinita. sono 
stati cos: npartiti 20 alia DC. 
10 PCI. 7 PSI, 2 MSI. 2 PLI. 
1 PSDI. 1 PDIUM. 1 PRI. \ in-
dipendenti di destra. La lista 
dei 45 nomi cho verranno desi-
pnati verra sottopos'.a alia vo-
Taz:one segreta del Parlamento 
in seduta comune alia fine di 
ottobre e i pr.nii .1; novembrc. 

II problema »1ei v;md:ci ag
gregati ha ieri formato oggetto 
di un colloqu-.o tra il presiden
te della Camera. Leone e 11 
presidente del Senato. Merza-
gora, durante il quale I due 
prcsidenti hanno discusso an 

II nesso esistente tra la po
litica del la difesa e la poli
tica estera e stato sottol inea-
to daU'intervento del compa
gno BOLDRINI, il quale ha 
denunciato in primo luogo il 
fatto che il ministro Andreot
ti nel corso del suo recente 
viaggio in America, si sareb
be dichiarato disposto a dare 
un colpo di acceleratore al 
rinrmo del nostro paese. Al-
Irettanto preoccupante, non 
solo sul piano economico ma 
anche e piu sul piano politico 
militnre, e il fatto che le 
pressioni del la N A T O su tutti 
i paesl deH'alleanza atlantica 
sono nel senso di aumentare 
le spese militari. 

Qualcuno, egli ha prose
guito. parla apertamente di 
crisi della NATO, di una 

volta della sua polit ica: 
sarebbe quindi da parte no
stra assai sensato assumere 
una posizione di nttesa criti
ca, senza precipitarci a scelte, 
per non ripetere errori che 
gia furono commessi nel pas
sato. Accettare oggi supina-
mente la instal lazione di basi 
militari NATO nel nostro 
paese sarebbe infatti errore 
anche piii grave di quel lo che 
si 6 commesso quando si e 
accettato il Piano Norstadt. 

Perfino alcuni nostrl espo-
nenti militari, ha proseguito 
il compagno Boldrini, hanno 
manifestato perplessita per 
tali installazioni, non dal 
punto di vista del la nostra 
fedelta a l le al leanze, ma da 
quel lo s tret tamente tecnico-
mil i tare .mentre in Inghilter-
ra si ch iede da qualche parte 
addirittura la soppressione 
del la produzione missil ist ica 
in quel paese. 

Inline, il compagno Bol
drini ha denunciato la pra-
tica del le discriminazioni po-
lit iche nei confronti degl i uf-
hciali che hanno partecipato 
al ia lotta partigiana, e ha de-
plorato l 'abitudine del gover
n o di disattendere le promes-
se reiteratamente fatte, come 
ad esempio quel la del la pen-
sione ai combattenti del la 
guerra '15-'18. 

II compagno A R E N E L L A 
ha ri levato che nessuna mo
difica 6 stata apportata nel 
campo del la politica mil i ta-
re, con Tavvento de l gover
no di centro sinistra. E* v e 
ra che le spese per la dife
sa, che nel 1959 ammontava-
no al 20 per cento del bi
lancio nazionale, sono scese 
nel 1962 al 18 per cento . Ma 
in cifra assoluta — ha os-
servato il compagno Are-
nella — la spesa complessi -
va e ancora aumentata , e so-
prattutto essa e stata ed e 
impiegata male , al servizip 
di una politica contraria 
agli interessi nazionali 

AH'inizio del la seduta, i 
compagni S C A R P A e BEC-
CASTRINI hnnno i l lustrato 
r ispett ivamente le proposte 
di l egge del PCI re lat ive al
io aumento de l l e pens ion! ai 
contadini . II compagno B e e -
cast rini ha ri levato c h e la 
proposta de l compagno Lon-
go e di altri deputat l co-
munist i , presentata il 31 
marzo scorso, si era resa nc-
cessaria dopo che il gover
no di centro sinistra aveva 
escluso dal suo programmn 
1'aumento de l le pensioni ai 
contadini. II governo poi, 
sotto la pressione de l l e ma-
nifestazloni contadine. ha 
tenlato di modificare il suo 
at teggiamento proponendo 
con ritardo, la scorsa setti-
mana. un progetto di l egge 
relativo al ia materia. 

La Camera ha deciso di 
prendere in e s a m e tut te le 
proposte di l e g g e c h e s i ri-
feriscono al l 'aumento de l le 
pensioni ai contadini , con 
la procedura di urgenza. 

IN BREVE 
Camera: riforma legge di P. S. 

La commissione Intern! della Camera ha proseguito ieri 
la discussione sulle proposte di legge modiflcative dell'attuale 
T.U. dl Pubbliea Sicurezza. Sono intervenuti il compagno 
on. Carrassi e il socialista on. Luzzatto: gran parte dei de-
putati dc era assente. 

II compagno Carrassi, che e intervenuto sull'art. 2 della 
legge fascista ancora vigente e del testo proposto dal governo. 
con H quale vengono datl ai prefetti poterj di ordinanza a 
tutela della sicurezza pubbliea svincolati da ogni indicazione 
precisa dei cast e delle ipotesi in cui tall poteri possono es
sere esercitati. ha ricordato come le proposte comunista e 
socialiflta prevedevano l'abrogazione dell'art. 2. Carra^i ha po; 
ricordato da un lato la legislazione pre-fascista, dall'altro la 
proposta Scelba del 1949 che non abrogava la norma introdotta 
dal fascJsmo. Eglj ha ricordato gli abusi di ques*i ultimi anni. 
d ie rafforzano 1'esigenza di eliminare una norma generica 
che si presta a sconflnamentj arbitran nelle piu diverse' 
occasioni. 

II socialista Luzzatto. nel suo intervento. ha sostanzial-
mente respinto il progetto governativo, richiamandosi alle 
sue proposte. 

Al Senato la legge per il Friuli Venezia 6. 
La legge costituzionale per la creazione della Regione spo-

ciale Friuli-Vetiezia Giulia e stata messa all'ordine del giorno 
della seduta di martedl prossimo al Senato. 

L'esame prellminare della legge e stato Infatti concluso 
nella riunione tenuta ieri dalla prima commissione. dove co-
munisti. socialisti e democristiani hanno respinto tutti i mi-
merosissimi emendamenti presentati dalle destre. 

II relatore Pagni 6 stato incaricato dalla commissione di 
proporre aU'assemblea l'approvazione della legge nello stesso 
testo approvato dalla Camera. 

Ln stessa commissione ha leri approvato in sede delibe-
rante le - norrne transitorie per la promozione a dlrettore di 
divisione ed a primo archivista », modificando il testo appro
vato dalla Camera 

Telsfar: collegamento diretto 
Il primo collegamento diretto tra la stazione Italiana e Tel-

star dovrebbe potersi effettuare entro la fine dell'anno. II 4 ot
tobre e sbarcata a Fiumiclno la prima sezione dell'antenna per 
telecomunicazion' spaziali che verra montata dalla Societ.'i 
Telespazio nella conca del Fuclno. Le nitre parti dell'antenna. 
fabbricata negli Stati Uniti. arr'veranno nel prossimi giorni. 
sempre per via aerea. La socleta Telospazlo. costltulta tra !:i 
RAI e lTtalcable per l'attuazlone In Italia di esperlmenti di 
teleeomunieazioni med'ante satelHti artiflciali, sto costruendo 
la stazione che permettera all'Italia di inserirsi direttamente 
negli esperimentl dl collegamento con il satellite Telstar e con 
tdl altri che verranno lanciati. 

Roma: conferenza nazionale edilizia 
Una conferenza nazionale deU'edilizia 6 stata indetta dal-

l'lstituto nazionale dl architettura per il mese di febbraio 19B'.i. 
Nel corso dei lavori saranno formulate proposte per nuove 
leggi e regolamenti per II settore deU'edilizia e saranno di
scuss! 10 temi: 1) ristrutturaz'one del mlnlstero del LL.PP.; 
2) Riforma del Consiglio superiore del LL.PP.; 3) Enti spe
cial! (Cassa per il Mezzogiorno, INA-CASA. ecc.) complti di 
attuazione inquadrati nella programmazione generale della na-
z'one: 4) progettazione integrale e fondo progetti; 5) appalti-
unificazione dei sistemi; 6) Materiali e strutture per redllizia-
regolamento: 7) Edilizia residenziale; 8) edilizia scolastica; it) 
ed'lizia sanitaria; 10) restauro del centri storici. 

Commissione riforma fributaria 
La commissione per la riforma tributana inlz'ora i suoi 

lavori il 12 prossimo e 11 proseguira il giorno 13. Il ministro 
Trabucchl, ,'eri. alia riunione deila commissione Finanze e Te-
soro della Camera, ha dato nssicurazione che, quanto prima, 
in seno alia commissione stessa. verranno discussl i problemi 
relativi alia riforma del nostro sistema tributario 

Roma-Napoli: traffico in aumento 
11 traffico automobilistlco sull'autostrada Roma-Napoli 

aperta interamente il 22 settembre scorso. e in costante au
mento. A tutto il 2 ottobre, l'autostrada e fitata percorsa da 
circa 230 mlla autoveicoli. Le punte maggiori di translto sono 
state rilevate dalle stazloni di controllo 11 23 settembre (31.500). 
:1 30 settembre (33.700). La media gtornallera si agtjlra sulle 
20 mila unita. Dal giorno dell'Lnaugurazione sono stati effet-
tuati 449 soccorsi stradali di cui 20 per ncidenti. 

Montecitorio: DDL scuola media 
II provvedimento sulla istituzione e 1'ordinamento della 

nuova scuola media unlca statale. approvato a Palazzo Ma-
dama nei giorni scorsi. e stato trasmesso dal Senato a Monte
citorio. Un annuncio in proposito e stato dato dal vice presi
dente della Camera, on. Paolo Rossi, nel corso della seduta 
di ieri mattina. 

Pensione ai vecchi combattenti 
Nella seduta di ieri della Commissione Finanze e Tesoro 

il compagno on. Raffaelll ha chiesto che la commissione ri-
prenda e concluda la discussione sulle proposte di legge per 
un assegno mensile agli ex combattenti che abbiano superato 
II 60* anno dl eta. Nell'aprile 1962 il governo chiese un rinvio 
di 2-3 settimane per calcolare il numero del probabili avent'. 
diritto. Ora che 1'indagine e stata etlettuata. non vi sono altro 
scusanti per procraetinare l'approvazione del provvedimento. 
U sottosegretario. on. NatalL, si e impegnato a rifer-re fra 
alcuni giorni. 1 deputatl comunlstl richlederanno che in ogni 
caso la proposta dl legge sia messa all'ordine del giorno. 
rltenendo — se la loro azione sara appoggiata dalle Associa-
zioni Combattenti e reduci — di portare al successo una 
cosl legittima rivendicazione. 

Genova: concluso il congresso di f isiologia 
Al XVI congresso italiano dl tisiologia si o svolta ieri una 

- Livola rotonda - sul nuovi antimicrobatterici. organizzata in 
collaborazione con la Soc'eta italiana di chemloterapla e con 
Ja partecipazione di illustri esponenti dl scuole Italiane o 
straniere. I temi dibattuti: recentl osservazloni sul trattamento 
con «• etil-ssotiamide ». trattamento della tubercolosi polmonaro 
con «« morfazinamide - . trattamento della tubercolosi polmonare 
con - rifacimina SV -. Con le sedute di ieri 1 lavori del con
gresso sono praticamente terminati 

Camera nazionale della moda 
La -Camera nazionale della moda italiana- b stata eost :-

tuita a Roma nel corso di una assemblea delle Case aderenti 
alia Camera sindacale della moda italian3. gia costituita nel 
1953. L'Lniziativa e destinata a gettare le basi per un coord:-
nato assetto e sviluppo deH'importante settore della moda ita
liana. AU'assemblea erano presenti Antonelli. Carosa, Schu-
berth di Roma; Guidi di Firenze; Marucelli e Venez'ani di 
Milano. L'Ente italiano della Moda di Torino ha inviato un 
osservatore. 

Municipolizzazione: 
proposta del PCI 

La Camera del deputatl ha preso in consl-
deraz'.one la proposta di legge che reca le flr-
me dei compagni D'Onofrio. Ingrao, G.C. 
Pajetta ed altri deputati comunlstl per la ri
forma delle attuali norme sulla municlpaliz-
z?zionc 

II I'ompacno Vestrl. che ha illustrato la 
proposta. dopo aver affermata la urgenza 
i^oluta di una profonda riforma della materia 
' attualnipnte regoiata con il Testo Unico del 
1925 e con regolamento di esecuzione del 
1904. quello della legge addirittura preceden-
:e) ha sottolineato come la proposta comuni
sta abbia come obbiettivo la creazione delle 
v'ondizioni politiche. ftnanziarie e normative 
favorevoli ad un nuovo paiao in avanti della 
munic:palizzazione consentendo asli enti lo-
cali un maj£iore intervento per I'allareamen. 
to ed il potenziamento del settore 

La proposta comunista non rinvia nient* 
ac un siK-ces5ivo regolamento di eseouzione 
ed affronta organlcamente tutti i problemi del 
settore e tutti gli aspetti delle attivita econo-
miche degli enti locali. 

II compagno Vestri dopo aver reso raglone 
dcqli aspetti o'.u signiflcatlvl della nostra pro. 
posta ha rilevato come la proposta comunista 
eisprime gli oricntamenti scaturiti dalla as
scmblea dcll'Associazione dei Cornunl d'ltalit 

che della riforma del Senato. * (ANCI) tenutasi a Venezia. 

Gli universitari 
contro il fascismo 
- I partecipanti ol quinto Seminario medi-

tcrraneo condannono il lascismo, il razzismo, 
la dittatura e ooni altra forma d'oppressione 
iol comprc,<o it colonialiimo c il nco-colonia-
lismo. e *ono rlsolutl a dare la loro plena 
sohdarietd a tutti coloro che sono impegnati 
nella lotta contro la sopratTaztone. e in par
ticolare in Angola e nel Mozambico contro la 
dominazione portoghese, neU'lran. nella Spa-
ana e nel Portogallo contro la dittatura fasci-
sta e nelVAfrica del Sud contro le leaat inu-
mane di di$cnmin<]rtone adoltate da qual 
uorcmn razzista e fasn<ta • 

Cost .«: esprlme un ordine 1c. g.orno vo-
tato ai termlne del Quinto Seminano medi-
terraneo or^anizzato dairUNt R! con u» par
tecipazione dei rapprejemant de^li studenti 
universitari di numero<i paev. ^uropci 

L'ordine del giorno jostiene :ra I altro. an
che il prineipio deiPuniversita libera. acce> 
sibile a tutti, senza a'.cuna discnmmazione <• 
auspica che le dimcolta economiche e scciali 
del paesl In via di sviluppo siano rivolte con 
• la libera scelta delle strutture temmmiche 
nazionali'. 
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